
 

 

 

橿原市議会議員 

今井 りか 
R i k a     I m a i 

・1986 年 4 月 11 日生まれ 

・O 型 / 158cm 

・土橋町在住 

・真菅北小学校 PTA 会長 

 

・平城西小/登美ヶ丘中卒業 

・一条高校外国語科卒業 

・2021 年 2 月  

市議会議員選挙 初当選 

(現在) 

・文教常任委員会 副委員長 

今井りか後援会 検索

 

 
9 月になっても暑い日が続き、秋はホンマにくるのかなぁと思っていたら、10 月に入った途端、秋を通り越して冬がや

ってきたような冷え込みで、身体が変化についていけませんね。インフルエンザも既に流行しているようですので、皆様、
どうかご自愛ください。 
さて、今回の 9 月定例会は、決算委員会はじめ重大事件の発生から緊急で、市のこれからの対応について審議するな

ど、今後、市の取り組み姿勢について問われるような事が多くありました。 
市民の皆様の声をしっかりと聞き、対話を重ねながらまちづくりや、市政運営を行っていくことは基本中の基本だと考

えるのですが、今の橿原市は本当にそれが実行できているでしょうか？今後も行政をチェックする立場として、しっかり
監視し、指摘・提案してまいります。皆様も何か気になることなどありましたらお気軽に私にご連絡頂けたらと思います。 
 

                                     
 
 

  

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                        

令和5年 10月2日から 12月30日まで、

4 人乗りタクシーを活用した乗り合い交通が始

まりました！ （➡北部ルート運行ダイヤ） 

地域の皆様で構成された｢真菅地区コミュニ

ティ交通実行委員会｣で何度も話し合われ、今

回の実証実験が実現しました。私も顧問として

参加していましたが、ようやく形になったのだ

なぁと嬉しく思っています。 

真菅地区は駅近な場所もあれば、交通不便

地域と呼ばれる地域まで、住む場所によって

様々な課題があります。また、免許返納された

方の交通手段について、全国各地で課題となっ

ている中、この実証実験が皆様のお困り事の解

決の一つになり得るといいなと思います。 

運賃は 1人 300円で、1歳未満は無料で利

用できるとのことです。1～6 歳は保護者の方

1 人につき 1 人が無料となります。私も利用し

てみようと思います♪ 

 

詳しい運行情報は、 

橿原市ホームページ

をご確認ください。 
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  令和 5 年 9 月 6 日、橿原市内に住む 4 歳女児への傷害致死の疑いで逮捕されたとの報道が

ありました。橿原市では市議会が要請したことにより、令和 5 年 9 月 14、25 日、10 月 6 日と

｢厚生常任委員会・文教常任委員会連合審査会｣が開かれ,今後も継続して審査される予定です。 

審査会では、市から今回の事件が起きた経緯の報告と、今後の検証方法を議論しています。 

 

（現在の進捗状況） 

 橿原市と奈良県が合同で第三者的な観点から調査・ 

検証を行う｢奈良県・橿原市共同設置検証チーム｣を 

令和 5年 10月 1日に設置しました。 

また、橿原市は上記チームで検証した内容について、 

市の内部職員で組織される｢再発防止策検討チーム｣ 

を設置しました。 

 

（今後の課題） 

 私は、次の３点の課題があるのではないか？と考え 

ています。 

（1）市独自の検証チームが必要ではないのか。また、 

再発防止策検討チームに第三者の目は入るのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

  

厚生常任委員会文教常任委員会連合審査会について 

●YouTube 橿原市議会公式チャンネルより 

●令和 5年 9月 25日 

連合審査会録画映像 

●令和 5年 9月 14日 

連合審査会録画映像 

市議会の議論の様

子をご確認いただ

けます。 

 

奈良県ホームページ 
検証チームの設置に 
ついて 

 

他の自治体では同様の事案があった場合、独自

の検証チームをいち早く立ち上げ、市の対応に抜

け落ちているところが無いかを、第三者の目によ

り検証されています。 

本市は県と検討チームを共同設置しましたが、市

の組織構成の課題点や、人員配置に課題がなかっ

たかといった内部事情を汲んだ詳細まで検証され

るのかは分かりませんが、私は市独自での検証が

必要だと考えます。 

県と共同設置した検証チームの検証結果が出るまで、市は関係部局内でできることからやっていく

としています。今回の対応の、どこに落ち度があったかなど、自身で振り返って分かることとそうでな

いことがあると考えています。 

内部での振り返りは、無駄ではありませんが、同じ振り返りを行うなら、なぜ第三者(専門家等)の目

を入れた検証を行わないのか疑問です。 

虐待対応はじめ、行政のお仕事は、おおよそ市役所が開いている時間帯が就労時間となり、土日祝

日や深夜は対応外の時間となってしまいます。そのため、対応外の時間帯に通告があっても即座に対

応できないという課題があります。 

また、通告に対し真摯に対応するためには、人員確保・育成や多岐にわたる分野の専門知識が必要

となりますが、橿原市単独で解決するには難しい面があります。 

私は民間と提携して、時間の空白なく、橿原市に住まう子どもたちを守る体制を整えるべきではな

いかと考えます。 

●令和 5年 10月 6日 

連合審査会録画映像 

（2）共同設置されたチームの検証結果が出るまでの対応。 

 

（3）人員配置・空白の時間の対策。 

 

 



 

  大人の身勝手な行動で奪われた、幼い命に心から哀悼の意を捧げます。今後、このようなことが起きな

いよう原因・課題を洗い出し、検証を行っていかなければなりません。 

虐待疑いの通告があった際の初動をどうしていくのか？ 

そもそも虐待はどうして起こってしまうのか･･･。繊細な事象であるからこそ、ブレない知識を持ってい

る専門家との連携が必要ではないでしょうか。市の職員さんは 3～5 年程度で人事異動により担当が変

わることがあるため、業務の質の継続性・専門性の醸成には課題があります。だからこそ官民連携などで

いつでも同じ水準で業務が行える仕組み作りは必須です。 

虐待は許されることではありませんが、少し視点を変えてみると、そうせざるを得ない環境にあったか

もしれない、育児はじめ悩みを相談できる人とのつながりがなかったのかもしれません。１対１で子ども

と向き合う環境はどうしても精神的に追い詰められてしまう瞬間があるように思います。 

そんな状況の時に地域とのつながりがあること、お子様が通う保育所や、その他の施設等、その不安を

払拭できるようなことが、それぞれにできることがまだあるのではないでしょうか。 

子どもの声をしっかりと聞く、気づく制度を行政がつくっていれば･･･もっと虐待防止に真摯に向き合

うことができていれば、救えた命があったのかもしれない。悔やんでも悔やみきれませんが、もう二度と

同じようなことを起こさないためにも、行政の全力の取り組みが求められる事案であると考えます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

  

 

 

 

 

今井の考えについて 

●記事引用：令和 5年 10月 11日 奈良新聞デジタル  

他市町村のマニュアル等によれば、緊急性が高いものは県が対応し、

緊急性が低いものは市で対応することとなっています。 

  議会での回答によると、橿原市では、虐待通報への対応マニュアル

や、対応フローが無いとのことですので、都度担当者等が決定されてい

ると想定されます。上図の点線囲み部分の対応方法を「奈良県・橿原市

共同設置検証チーム」で精査に検討して頂きたいと考えます。 

令和 5年 10月 10日に、初めて検証チー

ムの会議が開催されました。 

記事の中では、座長より、『個別ケースへの

対応のみならず、行政組織の問題点について

も幅広く検証していきたい』とあります。 

今後、専門的な目線で問題点を洗い出し、

子どもたちに寄り添った対策が策定されるこ

とを望みます。 
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今井りか後援会では、今井りかの活動を支えてくださる仲間を 

随時募集しております。会費や入会金などは一切いりません。 

まずは、メールや電話にてお気軽にお問い合わせください。 

次のような活動に興味や関心がある方も、ぜひご連絡ください。 

・日常に困りごとがある方 

・橿原市政について、意見や要望がある方。 

・こうすれば、もっと街が良くなるという声を市政に届けたい方 

今井 りか 後援会事務所                         

M a i l  rika.imai0411@gmail.com 

Ｔ Ｅ Ｌ 080-8305-4364 

事務所 奈良県橿原市土橋町 30-9 

 

  

 

現在、橿原市では公共施設の廃止・統合が進められています。原因としては、施設の老朽化や市の政策に
よることなどがありますが、実際に事業が進むにあたって地域の方から「知らなかった」や、「説明を聞いて
いない」といったお声を頂くことが多くありました。そこで、地域にお住いの方の声・意見が 
適正に施策へ反映できているのか？これからの市の方針を質しました。 

 

（質疑概要） 
今井 橿原市公共施設等総合管理計画において、現段階で計画している施設の削減について、現時点で完了して

いるものや解体等の設計を実施している施設名や削減面積はどのような状態か。 
※橿原市公共施設等総合管理計画（平成 28年策定、令和4年一部改訂） 

  →今後の橿原市のまちづくりの個別具体の公共施設等のあり方を検討していく際の道標となるもの 市のホームページで公開されています。 

市の回答 市が保有する施設の床面積約 420,000 ㎡の内、約 4.11％を削減予定。2025 年までに 5％縮減を短期
の目標に事業を進めていく。 

今井 削減対象の施設を判定する基準は何か。また、市民にとって重要な施設の削減に対する懸念はどのように考
慮されていますか。  

市の回答 評価の結果が低いことを持って、直ちに施設を廃止するということではない。中長期的なまちづくりの観点
を踏まえつつ、利用状況やコストの改善、修繕等に要する経費、施設の統合や複合化、民間資源の導入等を検
討し、総合的に判断する。市民の利用状況も含めて総合的に判断し、市民の懸念には話し合いを重ね、協議して
真摯に対応する。 

今井 教育施設の再編等に関して、市長の政治姿勢が市民の要望にどの程度合致していると考えているか。 

市長 社会情勢や市民要望、また保護者ニーズの変化等により柔軟に対応していく必要があると考えている。今後
も市民や保護者の方の意見や要望をしっかりと受け止め、あらゆる可能性を検討したうえで施設の 

再編を行っていきたいと考えている。  

今井 社会経済情勢の変化に伴い、必要に応じて計画の見直しを行うと記載があるが、計画を現状に沿って見直す
時期が来ていると考えるが、市として計画を見直す時期はいつ頃と想定しているか。  

市の回答 令和７年度中に見直し、令和 8 年度の改訂を予定している現在担当課で、改訂に向けた情報収集や改訂範
囲、内容の検討を始めている。 

今井 真菅北幼稚園、耳成西幼稚園の再配置に関して 1,200 人を超える方の署名が集まっている。地元の幼稚園
をなくさないでほしいと願う市民の皆様との向き合い方を市としてどのように考えるか。また、地域の方々や
保護者の方々との対話状況は、市として十分だと考えているか。 

市の回答 保護者や住民の方からは両幼稚園の再編に向けご心配やご不安の声を頂いていることは事実である。 
また、住民の方とのコミュニケーションの取り方についても、これまでが十分であったとは考えていない。                                   
今後は、関係者の皆さまに丁寧な説明を尽くすとともに議論を重ねることにより、実施計画の推進に理解を

得られるように努めてまいりたい。  

今井 幼稚園・こども園の計画や、削減率を変更すべきだと考えますが、その予定はあるか。 

市の回答 橿原市公共施設等総合管理計画の見直しに伴い、橿原市施設分類別基本方針も見直しが必要であると考え
ている。見直しに当たっては、削減率を含め、市の組織全体で方針について検討する。 

今井 市として耳成西幼稚園の並存の可能性はあるのか？ 

市の回答 基本的には実施計画どおり進めていくが、今後の社会情勢や保育ニーズ等が大きく変われば、計画の
見直しは必要であると考えている。 

 
 
 
 
 

 

あなたの声をお聞かせください。 

 

今井の SNS一覧 

です。 

フォロー頂ければ

幸いです。 

 

一般質問 

 

一般質問の

様子をご覧

頂けます♪ 

 


